

adores ha de ser obra de los trabajado- res mismos.

Empieza el compañero A Ramirez salu- dando a todos los trabajadores del mun- do y a los presos por cuestiones sociales.

Luego se ocupa del movimiento obrero, el cual —dice—, desde que cayó en ma- nos de los socialistas se ha dormido sobre sus laureles.

Explica lo que ha sucedido en la pro- yectada reglamentación del trabajo a bordo de los buques y en cuantas huelgas han metido mano los socialistas, y dice que no confían jamás los obreros con pro- mesas más o menos halagadoras, porque saldrán burlados.

Una continuación sube a la tribuna el compañero R. Arenas, que con elocuentes párrafos describe lo perjudicial del patrio- tismo, el cual no sirve más que para retrasarnos en la marcha ascendente del progreso.

Dos hombres —dice—, han trazado la línea a seguir para borrar las fronteras. El doctor Zamenjoff, inventando la len- gua esperantista para facilitar el enten- derse los hombres de todas las diferentes naciones, borrando así la diferencia de idiomas; el otro es F. Ferrer, inculcando a la infancia la verdadera ciencia y eli- minando de la mente del niño todos los sofismas que llegando a hombre le impie- den libertarse.

Por querer implantar estas ideas se nos persigue y encarela, y por esto se con- denó a Ferrer, pero nosotros continuare- mos su obra pese a quien pese, por creer- lo justo, pues queremos luchar y vivir ayudando al progreso.

Se lamenta del concepto que la prensa burguesa tiene de los anarquistas, y dice que es erróneo todo cuanto propaga de nosotros, lo cual, para rebatirlo, necesi- tamos los obreros un órgano diario.

Aboga por la implantación de las es- cuelas racionalistas para combatir el pa- triotismo y el militarismo, y dice que no hay que no hay que confundir el método racionalista con la enseñanza laica.

Finaliza combatiendo los vicios y el embrutecimiento obrero e instiga al es- tudio para vivir conscientes.

El compañero Colomer hace uso de la palabra para decir que si alguno de los presentes no está conforme con lo ex- puesto que nos rete a controversia en el día, hora y lugar que tenga por conve- niente, dándose con esto por terminado el acto.

Por el grupo "Paso a la Verdad". GABARDA RAMS

Excursión de propaganda por la provincia de Jaén

Mitín en Úbeda

Organizada por la Federación Comar- cal de Obreros Campesinos de esta re- gión una excursión de propaganda, para hacer la cual han sido solicitados los compañeros Aurelio Peñuelas, José Ro- dríguez Romero y José Sánchez Rosa, los cuales llegaron al pueblo de Úbeda el día 9 por la tarde.

Finalmente se celebró el mitin en el salón de la casa de Úbeda, en la que les fué concedida co- municación extraordinaria con los once compañeros de Torreperogil acusados de un delito que no cometieron, encontrán- dose sus autores, por lo que se deduce de infinitas pruebas que de boca en boca corren por toda la comarca, disfrutando de una libertad inmerecida, puesto que debieran ocupar el lugar que actualmen- te ocupan nuestros compañeros.

En un abrazo cariñoso se confundieron nuestros compañeros excursionistas con los presos, los cuales, derramando lágrimas por la alegría, probaban con sus pa- labras, con sus firmes convicciones a la vez, que hacían protestas de inocencia del delito que se les imputa, y después de dirigirles nuestros compañeros excu- rsionistas palabras de consuelo y de pro- meterles que trabajarían con la medida de sus fuerzas para conseguir su liberación, nuestros compañeros salieron a la calle para ayudar a hacer los preparati- vos necesarios para la celebración del primer mitin de esta excursión.

Como pueda decirse de la peroración del compañero Sánchez Rosa, es pálido ante la realidad, pues sería imposible pa- sar a las cuartillas lo que durante dos horas dijo tan querido compañero esti- mando como una prueba de veracidad y teniendo en cuenta la situación angus- tiosa por que atraviesan los obreros, el haber recogido para los presos 36 3/4 pe- setas.

El presidente hace un breve y razona- do resumen y da por terminado tan tran- scendental acto de propaganda, que dará próximos y óptimos frutos. Salud y Anarquía. MANUEL JURADO

12-10-1916.

dos los campesinos, diciéndole que dese- charan el miedo de que estaban poseídos debido a sucesos de todo el mundo cono- cidos, así como las intenciones de los provocadores de los mismos.

Más de media hora estuvo este com- pañero hablando, mereciendo la aproba- ción unánime de la gran concurrencia, porque, cuanto dijo, fué en defensa de los intereses de los trabajadores.

Le sucede en el uso de la palabra el compañero Rodríguez Romero, el cual, después de dedicar un saludo cariñoso a todos los asistentes al acto entre los que había un gran número de compañeras, empezó aconsejando y demostrando la necesidad imprescindible que tiene el obrero de asociarse con los de su respec- tivo oficio, para mejorar su condición moral y material y para estudiar y darse cuenta de quiénes son y lo que deben ser.

Y para ello tuvo necesidad de obser- varles que debían fijarse muy bien en la táctica de lucha que deben adoptar, para lo cual les señaló los peligros a que se exponen si en sus sociedades confían a la acción política la consecución de sus me- joras, una vez que está probado que los que les inducen para sacar concejales, diputados provinciales o diputados a Cortes, lo hacen con el exclusivo fin de defender sus intereses particulares, que- dando el obrero reducido a la misma condición de explotación y de miseria, por haber desempeñado el papel de com- parsa, resultando ser el eterno engañado.

Abogó por el sindicalismo de acción di- recta y revolucionario, única modalidad del societarismo que puede conducir al obrero por el camino de su emancipa- ción, estudiando siempre dentro de él la manera de llegar a una transformación de las brutales costumbres actuales, que permiten el inicio derecho de la propie- dad privada, origen de todos los males sociales existentes, apoyados por Estado y religión.

Más de una hora tuvo este compañero pendiente de su palabra al numeroso pú- blico que más de una vez dió muestras de aprobación, siendo ovacionado al fi- nal, si no con palmas, con un elocuente y unánime muy bien de la numerosa concurrencia.

Sánchez Rosa sube a la tribuna, y des- pués de hecho el silencio comienza con un caloroso y efusivo saludo a las muje- res que asisten a tan hermoso mitin.

Con gran conocimiento de esta clase de actos y un estudio profundo de la socio- logía, desarrolla todas nuestras armas de combate: el label, el sabotaje y el boicot.

Imposible seguir al orador en sus múl- tiples y variadísimos ejemplos para de- mostrar minuciosamente sus consecuen- cias, no faltando, como siempre, esas no- tas de sinceridad con que Sánchez Rosa vierte sus conceptos, para hacer com- prender a la multitud la nobleza de nues- tras ideas.

Tuvo que ir poco a poco explicando el por qué de nuestras organizaciones, des- provistas de toda política, a la cual ru- damente combate, para no dejar lugar a dudas de ningún género que la burgue- sía ha lanzado para personalmente per- judicar lo que podríamos llamar nuestros intereses.

Desde la tribuna procura hacer ver que no somos nosotros los amantes de las frases huecas ni de las provocaciones, sino simplemente partidarios de la educación del pueblo, para que por su elevada cul- tura llegue al lugar que le corresponde y pueda demostrar su capacidad en to- dos los órdenes de la vida.

Extensamente habla de la religión y a pesar de lo punzante de su palabra (por lo cual el delegado de la autoridad se conmueve y hasta muda de color), que es sincera, todos, sin distinción de matices, lloran al ver como pasan las imáge- nes de tantas injusticias que ha cometido, llegando a lograr que nadie proteste ni aun con la vista, de cuantos alfilerazos pudo dar a lo que más se odia hoy día, convencidos de la inutilidad de la reli- gión, o, mejor dicho, de todas las reli- giones.

Pasa a ocuparse de los presos, los cua- les son para todos nosotros o deben ser nuestra sola y exclusiva preocupación.

Y después de párrafos inenarrables y de infinidad de conceptos imposible de seguir por el calor y virilidad del ora- dor, dió fin a su extensa peroración, con un caloroso llamamiento a la solidari- dad, que fué dignamente contestado y aprobado por todos.

Cuanto pueda decirse de la peroración del compañero Sánchez Rosa, es pálido ante la realidad, pues sería imposible pa- sar a las cuartillas lo que durante dos horas dijo tan querido compañero esti- mando como una prueba de veracidad y teniendo en cuenta la situación angus- tiosa por que atraviesan los obreros, el haber recogido para los presos 36 3/4 pe- setas.

El presidente hace un breve y razona- do resumen y da por terminado tan tran- scendental acto de propaganda, que dará próximos y óptimos frutos. Salud y Anarquía. MANUEL JURADO

12-10-1916.

Nuevo Centro y nueva publicación

En Malpartida de Plasencia (Cáceres) se ha constituido una Sociedad Obrera titu- lada «La Razón del Obrero», dispuesta a defender los derechos del proletariado, para lo que han fundado un periódico quincenal con el simpático nombre de «Tolerancia» y que será portavoz de sus aspi- raciones, y careciendo de inteligencias algo despejadas para poder expresar sus pensamientos, desean la ayuda de los com- pañeros que saben hacerlo, los cuales pueden darles bríos y alentarlos en la lu- cha, mandando algún artículo para el cita- do órgano.

Toda la correspondencia del periódico y de la Sociedad, a nombre de Vidal Sán- chez.

«Tiempos Nuevos»

Compañeros: En nuestra circular anterior, ya di- mos a conocer que un buen número de compañeros de Sevilla, reconociendo la necesidad de un periódico anarquista en esta región, nos disponíamos a la publi- cación de él, contando con el apoyo de los anarquistas en general y de los de Andalu- cía en particular.

Pues bien: como en la citada circular decíamos que en otra haríamos público el título que ha de llevar, huelga decir que éste será el que sirve de epigrafe a estas líneas.

Como quiera que en todo cuanto po- nemos mano queremos ser esclavos del deber, que a nuestro juicio es sinceridad, queremos hablar claro a fin de que los amigos de «Tiempos Nuevos» no se formen ilusiones respecto a nuestra labor de pro- paganda anarquista abiertamente, sin de- tenernos en societarismos floños, criterio inflexible que nos llevará hasta el sacrificio si es preciso.

Confesamos que estamos muy desespe- ranzados de los anarquistas del exterior. Y es que nosotros, a juzgar por las agrupaciones en gran número constituidas en Andalucía en particular, todas las que al anunciarse, dijeron que venían a trabajar, creíamos que acogerían con entusiasmo la iniciativa del periódico, campo de acción desde el cual se puede trabajar con éxito por la emancipación de los oprimidos, si en él actúa el pensamiento fino, la acción firme y la voluntad que tal empresa re- quiere.

Sólo de cuatro o cinco pueblos se ha recibido dinero, y entre todo no suma veinte pesetas; de una docena no pasarán los que han hecho pedidos, y sólo un grupo de Huelva y otro de Arriate, nos han felicitado y alentado en nuestra labor. Esto es todo.

Y nosotros que creíamos otra cosa! No queremos violentar a nadie. Los que entiendan un deber apoyar nuestro futuro paladín, pueden apresurarse a ello, pues dentro de poco lo tendremos en la calle.

Nos lo hemos propuesto y lo consegui- mos, aunque, con dolor nuestro, sea con tres números, cantidad que hemos podido reunir entre los que aquí estamos, a cuya suma va unida la arriba mencionada.

Veremos si los anarquistas españoles, y los de esta región en particular, quieren esta hoja de propaganda de nuestro ideal y a la vez de combate contra todas las injusticias, sin detenerse en personalismos y plañideraciones.

Para envío de dinero y pedidos, a la misma dirección: Enladrillada, 49, dupli- cado, a nombre de José Sánchez Rosa, Sevilla.

El Grupo Editor

Maremágnun

Parece que el ex-administrador de TIERRA Y LIBERTAD, Cirilo Viñolas, pretende poner ca- tedra de moral anarquista en El Porvenir del Obrero.

Como no se puede hablar de moralidad sin antes haberse mirado por dentro, rogamos al ex-administrador de TIERRA Y LIBERTAD pase por esta administración a liquidar las pesetas que adeuda.

El movimiento se demuestra andando.

Respondiendo a la iniciativa de los com- pañeros de Sevilla, hemos recibido las siguientes cantidades:

- Reus.—J. B., R. M., J. C., F. R., C. F., A. V., G. G., I. B., J. C., y J. P., 1 peseta. Fernán Núñez.—Juan Moral Mohedano, 0'25; Martín Alvarez Sánchez, 0'25; Rafael Yuste Cuesta, 0'25; Pedro Serrano Giménez, 0'25; Pedro Córdoba Gómez, 0'25; Rafael Moral Crespo, 0'25; Juan Hidalgo Moyano, 0'25; Juan Rodríguez Luque, 0'25; Manuel Alvarez Sán- chez, 0'25; Alfonso Romero Crespo, 0'25; Ra- fael Ariza, 0'25; Alfonso Giménez Rosal, 0'25; Francisco Rosal Crespo, 0'25; Juan Gómez Te- gederas, 0'10; Miguel Giménez Rosal, 0'10; Ma- nuel Marque, 0'10.—Total: 3'55 pesetas.

Los que tengan noticia del compañero José Monfort Vallvé, que reside en la Argentina, lo comunicarán, que su familia desea tener noti- cias suyas.

La dirección para el que escriba, es: Loren- zo Pujol, en San Quirico de Tarrasa.

Para los presos de Cenicero, hemos recibi- do 4 pesetas de los compañeros de Riotinto (Valle), recaudadas en esta forma:

- J. Venegas, 0'25; V. Estévez, 0'25; M. Gó- nez, 0'25; M. Venegas, 0'15; Un compañero, 0'25; H., 0'15; J. Amado, 0'15; A. D., 0'10; S. Bueno, 0'25; M. Losada, 0'15; E. Coello, 0'20; M. Pérez, 0'25; P. Romero, 0'30; G. González, 0'25; F. Espina, 0'25; P. Pérez, 0'40; C. Gon- zález, 0'20; A. Pacheco, 0'20.

Para los mismos presos hemos recibido 0'20, de Juan Herrero, de Barcelona.

Solidaridad.—A todos los compañeros: Sa- lud. La causa que me induce a publicar estas líneas, es la siguiente:

El compañero Andrés Sarriá Santander, ade- más de ser un buen compañero, es uno de los que desde muy joven, vienen sacrificándose

por los grandes ideales de redención humana, o sean los ideales anarquistas. Dicho com- pañero hace más de dos años que viene sufriendo una penosa y casi incurable enfermedad, y últimamente se ha agravado mucho más la situación de dicho compañero, pues hace va- rios meses que se halla postrado en cama y completamente sin recursos.

Así es que, compañeros, todos los que sien- tan y tengan un poco de altruismo, no dejarán de tratar de aliviar un poco la triste situación de tan digno compañero.

Hoy por unos; mañana por otros.— José Nímo.

Línea de la Concepción, 7 octubre de 1915.

Nota.—Todo compañero que quiera dar algo a favor de dicho compañero puede remitirlo a la administración de TIERRA Y LIBERTAD.

Grupo Los Iguales, de Madrid.—Teniendo en cuenta el fin con que fué creado este grupo, de extender por todos los medios que a su alcance estuvieran el ideal anarquista, bien por el mitin, el manifiesto y el folleto, como lo ha demostrado en todos sus trabajos, hoy mani- festamos que tenemos en prensa un nuevo folleto que vamos a editar, el cual creemos será del agrado de todos los compañeros, por ser de un folleto poco divulgado. Se trata de la Conferencia dada en Bersaglieri Hall, de San Francisco de California, por Pedro Gori, y lleva por título: «Vuestro orden y nuestro des- orden».

Como tratamos de dar facilidades a la pro- paganda, este folleto, cuyo precio es el de 10 céntimos uno, lo daremos a 5 pesetas los 100 ejemplares, francos de porte, pues está bien presentado, con cubierta en color.

Creemos que la mejor explicación que de él podemos dar es que los compañeros lo vean y ellos apreciarán su presentación y valor.

Este folleto estará para servir pedidos el día 15 del corriente.

Ahora tenemos también dispuestos para servir pedidos. los folletos siguientes: «La esclavi- tud moderna», por José Alarcón, y «La anar- quia es inevitable», por Pedro Kropotkin, los cuales serviremos a 4 pesetas los 100 ejem- plares, siendo el coste del primero de 10 céntimos uno.

Como verán los compañeros, nos propo- nemos hacer una extensa campaña en pro de nuestros ideales anárquicos y para ello no reparamos en gastos ni sacrificios.

Así pues, los compañeros que quieran di- chos folletos pueden dirigirse al grupo «Los Iguales», Florida, 14, bajos, Madrid.

Advertimos que los paquetes que vayan certificados, es a cargo de los compañeros, como igualmente hacemos constar que no serviremos ningún pedido que no venga acom- pañado de su importe. No queremos que pase como en otros trabajos que hemos hecho, de los cuales todavía nos deben una buena can- tidad de pesetas, que de haber sido cobradas nos hubieran servido para llevar a cabo otras iniciativas que teníamos en preparación y que no hemos podido hacer por falta de medios.

Por mediación de la prensa daremos acuse de las cantidades de folletos que sirvamos.— El grupo Los Iguales, de Madrid.

El compañero José Esteve desearía saber el paradero del compañero Pablo Grau. La contestación a estas señas: 5, Greek Street, Lon- dón, W.

Nos comunican los compañeros de Castro del Río (Córdoba), hagamos saber a todos los que posean folletos para la venta de «Frente al Estado», que lo más pronto posible, le rindan cuentas de los que hayan expendido y tengan por expender, a José Sánchez Rosa, Enladril- lada, 49, Sevilla, pues los folletos son edita- dos por Sánchez Rosa, sin perjuicio de que Corón sea el autor, habiéndolos éste distri- buido por encargo del editor.

Esperamos que se darán por enterados to- dos los que tengan dicho folleto en venta, para que en lo sucesivo no se dirijan a Castro del Río, preguntando que hacen con los folletos sin expender.—Antonio Pérez Rosa.

Los compañeros de Navas de San Juan, nos encargan digamos a Acción Libertaria que con la cantidad de correspondencia tienen pagado hasta el número 37, y La Voz del Campesino hasta el 45.

Se desea que el grupo de Dowlais (Inglate- rra), y el de Burdeos (Francia), envíen un pe- riódico semanal anarquista al grupo «Germi- nal», a nombre de Luis Quijano, calle Marqués de Villaviciosa, Mieres (Asturias), España.

Las dos pesetas que en el número 274 apa- recieron para La Internacional Anarquista, del grupo «Germinal», de Ablaña, son para la Fe- deración Cantábrica Galaica.

Habiéndose disuelto la Sociedad de Oficios Varios de San Feliu de Llobregat, han acor- dado distribuir los fondos sociales en esta forma:

Por una acción de Solidaridad Obrera, dia- rio, 25 pesetas. Donativos: para Solidaridad Obrera, semanal, 37'75; TIERRA Y LIBERTAD, 37'75; presos de Torreperogil, 37'75, y presos por cuestiones sociales, 37'75.

Hemos recibido del grupo ex-editor de El Sindicalista, de Villanueva y Geltrú, la canti- dad de 2'50 pesetas, importe de siete meses de suscripción del periódico A Aurora, de Porto (Portugal), con cuya cantidad quedan liquidados hasta fin de año.

Los compañeros de A Aurora cargarán a nuestra cuenta dicha cantidad.

Avisos a periódicos

El Porvenir del Obrero.—Las 10 pesetas de Cultura Obrera, de Nueva York, son para que enviéis libros y folletos editados por vosotros.

—Habiendo sido expulsado de la República Argentina el compañero Miguel Solano, queda sin efecto la nota publicada en uno de nuestros números anteriores para que le envíen periódico.

—La Voz del Cantero dirá lo que adeuda el grupo «Pro Proletario», de Huelva.

—Pluma Roja enviará 15 ejemplares a Enrique Juanperez, calle Gaito, 18, 1.º, Reus (Tar- ragona), España.

Correspondencia

Reus.—J. C. Recibimos 34'80 pesetas; para Solidaridad Obrera, 12; La Voz del Cantero, 3'50; donativo, 1, y paquetes, 18'30. Pagado el 27.

Navas de San Juan.—S. de A. Id. 9'80; para Acción Libertaria, 2; La Voz del Campesino, 4'80, y paquetes, 3. Pagado el 27.

Zaragoza.—J. Ch. Id. 10'85; para La Voz del Obrero, 3'50; de T. C., 2, y paquetes, 5'35. Pa- gado el 269.

Cenicero.—F. I. Id. 2; donativo, 1, y suscrip- ción, 1.

New-York.—Cultura Obrera. Id. 50; para El Porvenir del Obrero, 10; Acción Libertaria, 20, y paquetes, 20.

Seine et Oise.—R. F. Id. 4'50; almanaques, 2, y suscripción, 2'50.

Badalona.—J. C. Tienes pagado el 274.

Sevilla.—M. M. Id. 2'30 por paquetes.

La Bisbal.—J. T. Id. 5 por Id. Pagado el 260.

Cervera.—J. V. Id. 3 por tres suscripciones.

Sallent.—J. C. Id. 3 por paquetes. Pagado el 278.

Manresa.—P. V. Id. 12'25; para Solidaridad Obrera (de Figuls 1 y tuya 1), 2; presos, 1'25; paquetes y suscripción, 4.

Cabañal.—H. M. Id. 5; por folletos, 2'10, y paquetes, 2'90.

Alcoy.—J. C. Id. 36'25; para presos, 24'25, y paquetes, 12.

Pla de Cabra.—J. F. Efectivamente. Pagado el 277 sobran 4.

Mahón.—R. S. Id. 20'15; para presos, 7'45; folletos, 4'85, y paquetes, 7'75. Pagado el 275.

Figueras.—J. S. Id. 2 por suscripción.

Cassá de la Selva.—J. S. Id. 15'25; almana- ques y libro, 6'25, y paquetes, 9.

La Línea.—Al buen fin la buena causa.—Id. 14'50; presos Cenicero (de A. Moreno), 0'25; presos sociales, 1; donativo, 1'25, y paquetes, 12. Pagado el 277.

Castro Urdiales.—E. Id. 6; donativo, 0'50; folletos, 2'50, y almanaques, 3.

Madrid.—A. L. Id. tu liquidación en la que hay para La Voz del Obrero, 2 tuyas; de F. Martínez (para A. García, preso en Sevilla, 0'50; presos, 0'50), y donativos, 0'50), 1'50, y paquetes, 64'50. Pagado el 275. Conformes.

Pacheco.—J. M. Id. 1; donativo, 0'25, y al- manaque, 0'75.

Valencia.—M. D. Id. 12'70 por paquetes.

Juanda.—R. S. Id. 8; extraordinario, 0'70, y paquetes, 7'30.

Murcia.—F. S. Id. 7; para Reivindicación, 2, y paquetes, 5.

Sueca.—J. A. Id. 12'15; donativo, 1; presos Sevilla, 3. ¿Para qué son las 8'15 restantes? La carta no lo dice.

Mahón.—J. M. Z.—Id. 16'05 por libros. Con- formes con las 12'45 abonadas a El Porvenir del Obrero y que abonamos por paquetes.

Rabat.—J. D. Id. 4'50; para almanaques, 1, suscripción, 2, y el resto ya avisados.

Paradas.—F. G. Id. 11; para Reivindicación, 1, y paquetes, 10. Pagado el 276.

Tudela Veguín.—A. P. Id. 1 por paquetes.

Ablaña.—J. A. F. Id. 13'25; para la Federa- ción Cantábrica Galaica, 2; presos de Cenicero, del grupo «Germinal», 3; resto débito anterior, 1'75; Solidaridad Obrera, 0'75 paquetes de Quijano, 4, y tuyos, 1'85.

Castellar del Vallés.—J. Poch. Id. 3; para presos de Sevilla, 1, y de Cenicero, 2.

San Sebastián.—G. «Los Libres». Os abo- namos por paquetes las pesetas que aparecen para la Federación C. G. y las dos a que nos referimos en maremágnun; total 4 por paque- tes. Pagado el 283.

Tenerife.—T. M. H. Id. 2 para cuadernos que enviamos.

Almonaster la Real.—A. P. Id. 15'50; para Acción Libertaria, 2'50; La Voz del Cantero, 3'50; Cultura y Acción, 1, y paquetes, 8'50. Pa- gado el 273.

Caldas de Malavella.—N. F. Id. 2'50; para presos, 0'50; donativos, 0'25; Federación Anar- quista (de C. Campos, 0'25, y tuyos, 0'50), 0'75, y suscripción, 1.

Paris.—E. B. Id. 9; Almanaque, 1; folletos, 1; donativo, 1, y suscripción, 6.

Elda.—E. Carles. Id. 4'50. ¿Para qué son?

Vidreras.—J. A. Id. 10, que abonamos por paquetes.

Valverde del Camino.—P. C. Id. 10 por pa- quetes. Pagado el 274, sobran 0'30.

Utrera.—A. B. Id. 0'50 por suscripción.

Marsella.—S. S. Id. 9; para Solidaridad Obrera (donativo, 0'25, y suscripción, 1'50), 1'75; donativo, 0'25, y suscripción, 1'50. En la carta nos hablas de 5 francos y venían 10. Es- peramos que escribas aclarando sobre las 5'50 restantes.

San Sebastián.—C. D. Id. 17; para Sánchez Rosa, 7'75, y almanaques, 0'25.

Dowlais.—Id. 38 chelines; para presos, 30, y El Porvenir del Obrero, 7 chelines y 1 y medio peniques.

Donativos

Table with 2 columns: Donative name and amount in Pesetas. Includes entries for Cenicero, Florentino Iradier, Balboa, Serafin Rodríguez, etc.

Balance del número 277

Table with 2 columns: Category and amount in Pesetas. Includes sections for Ingresos (INGRESOS), Gastos (GASTOS), Correspondencia, and Resumen (RESUMEN).